

# おがまち日奈久ニュース

## やった!おがまちの「ちくワン」が日本一! 「2024ゆるるパース」で悲願の1位を獲得



1位を喜ぶちくワン、松本さん、ちくワンをデザインした八島さん  
です。日奈久活性化のために、皆さんの協力をまっしお願ひします」と、お礼の言葉を述べました。

11月2日(土)3日(日)、石川津森小学校遭難の碑広場には、次々と約40人の住民が集まりました。清掃活動が実施できるか危ぶまれましたが、到着するとすぐに草を刈る人、雑草を引き抜く人と皆さんの姿に頭が下がらる思いでした。事前に一部の草刈りが出来ていましたが、皆さんの協力で瞬時にきれいに清掃されました。

## 命を大切に 命を前に心を込めて 津森小学校遭難の碑広場清掃



雨対策をしながら清掃活動をする参加者

75年前の1949年(昭和24年)11月5日、楽しい思い出を作ったあげようと乗り込んだ遊覧船が沈没、乗っていた6年生児童57人と教師合わせて62人が、海に投げ出されました。事故を知った日奈久住民が駆けつけ必死の救助作業が行われましたが、児童2人と教師1人、校医1人計

令和6年12月号 (第184号) 発行者 日奈久住民自治会

日奈久の人口 (10月末現在)	
男	1,034人
女	1,239人
計	2,273人
(前月比-4人)	
(2009年末3,444人)	

## 「自転車に乗るときはヘルメット着用を!」 八代市交通安全母の会 日奈久校区婦人会



昨年4月より、自転車に乗る人すべての方にヘルメット着用が努力義務化されました。11月11日(月)午後4時30分から30分間、市婦連は、市内13カ所で二斉にヘルメット着用調査を実施しました。日奈久校区は3号線いこの広場入り口で、交通指導員2人と婦人会員4人で実施しました。3台の自転車が通行しましたが、ヘルメットを着用している人はいませんでした。

なおります。是非ヘルメットを着用しましょう。また、本年11月より自転車のながら運転(携帯電話使用)や酒気帯び運転に罰則が科されます。自分の命を守るためにもルールを守りましょう。なお、最近日没が早くなり、歩行者は、明るい服装で反射材を着用し、ドライバーは、早めに点灯し、交通事故防止に努めましょう。

## 災害への備え 出ていますか

婦人会日赤講義が11月1日(金)、ゆめ倉庫で行われました。30人が参加。日本赤十字熊本県支部坂本清美さんによる「避難時における高齢者支援について」の講話。まず「自助」について。子供や高齢者は日々必要ものが変化するので、定期的に取り出しの見直しをする。家族との連絡方法を日頃から話し合う。「共助」では、日頃から挨拶や地域活動に参加し顔の見える交流をしておくことが大切である。エコーミーティングを積極的に活用する。

トを使って保温できるカワンの着付実演に感心の声が上がりました。散歩ついでに猫にえさを与えるのはやめてください。猫が人に慣れられて、近所の人(は)とも迷惑を感ずられています。野良猫が増えちゃう原因になりますし、糞尿の被害も出てしまいます。猫だけでなく、鳩にえさを与えるのも鳥が集まり、糞の害などで困ってしまいます。みんなで気をつけましょう。

「ありがどう」が 行き交うまち 日奈久 身近な人に「ありがどう」 愛する日奈久に「ありがどう」 訪れる人に「ありがどう」

### 新開町堤防桜並木の 除草作業のお知らせ

新開堤防の河津桜は、早春にピンクの花を咲かせ、春の訪れを教えてください。しかし、川沿いの竹や葎の影響で、生育に問題が発生しています。春の桜並木を築しに除草作業を実施します。皆様のご協力をお願いいたします。

### 日奈久歴史散歩

#### 日奈久と映画

第25回「九月は日奈久で山頭火」で日奈久映画館と題して3作品をゆめ倉庫で上映しました。今回は、理由があります。今回は、日奈久と映画の話です。

### 野良猫へのえさやりはやめて!

散歩ついでに猫にえさを与えるのはやめてください。猫が人に慣れられて、近所の人(は)とも迷惑を感ずられています。野良猫が増えちゃう原因になりますし、糞尿の被害も出てしまいます。猫だけでなく、鳩にえさを与えるのも鳥が集まり、糞の害などで困ってしまいます。みんなで気をつけましょう。

### 12月の行事から

14日(土)	晚白袖風呂開始~1月末
15日(日)	新開堤防清掃活動
30日(月)	ひなぐの灯り~1/3

〈会議等〉

13日(金)	市政協力員例会
16日(月)	運営委員会
20日(金)	広報部会

住民自治会運営委員会から  
11月18日(月)開催の運営委員会から、記事に掲載しなかった主な事項をお伝えします。

- ◆企画イベント部会  
・年末の「ひなぐの灯り」に向けて、12月7日、14日、21日は、旧若原保育園跡地で竹籠の製作を行います。
- ◆令和7年のどんやば、1月11日(土)に実施する計画です。
- ◆熊本県木材協会連合会の木を生かした景観事業で、県産の木材を使用した景観事業を12月12日(土)に実施することになりました。

しかし、昭和34年(1959)太陽館分館が閉館し、長尾氏の転勤も重なって活動は停止しました。敗戦後の貧しい時代に、日奈久の住民が文化の火を10年も守ってきたことは誇り高いことです。

その後、昭和41年(1966)八代ATG(八代映画鑑賞の会)が発足。ATGでは九州9番目で、初代会長には長尾氏が推されました。そういう訳で今年開催した「日奈久映画館」も、きよも隣「山頭火」(ルンバ三世VS名探偵コナン)「超高速動交代」の3作を計5回上映。途中で機器が故障して中止したことも。それが故障して中止した映画に観客は満足し、次回を楽しみにしていると期待する人もありました。

※本文は、松原健著「日奈久映画グループの活動」(長尾幸弘談話)を参考にしました。



在りし日の曙座正面

(広告欄)

### 祭神と温泉の恵みに感謝 温泉神社大祭

天候が危なげな11月15日、例大祭は予定通り行われました。10時から、この日しか開扉されない本殿に、海や山の産物など神様に感謝の神饌物が、12の三室(供物台)に盛り付けられ祭壇に供えられて神事が行われました。

奉納演舞準備をしていた秀岳館雅太鼓の生徒さんが、手すりにつかまりながらゆつくり上ってくる年配者に「荷物を持ちましょうか」



神饌物を祭壇に供える小林宮司

### 20人が43点を出品 RKKテレビが取材

#### 第13回日奈久美術展

11月3日からゆめ倉庫で開催された第13回日奈久美術展は、約150人の入場者を迎えて10日に閉幕しました。今回は洋画、日本画、切り絵、版画、デッサン、コンピュータグラフィック(CG)、工芸、書、写真など、20人が力作43点を出品し、見入るを覚えました。

4日は熊本放送RKKテレビの取材班も訪れ、創始者の本郷勇吉さんや出品者「イタヒュー」などが行われました。(11月27日午後8時55分からの「水曜ほぐし」の番組)の中で放送



RKKテレビの取材を受ける出品者

と笑顔で声かけている自然発露は、演奏だけでなく人としての学びも感じられました。

11時から、雅太鼓の演奏、日頃練習に励んでいる歌や日本舞踊の披露、衣裳手作りの琉球舞踊、中国琵琶演奏、マジックショーなど、観客席からの拍手や掛け声で盛り上がり、お楽しみもち投げは飛んできたご利益をいただき、今年も温泉の恵みに感謝しながら例大祭を終りました。



今年も紅白もち投げは大盛況

### おもてなしに奮闘！ シニアサッカー大会

第12回湯の街日奈久シニアサッカーフェスティバルが、11月9日(土)、10日(日)日奈久ドリームランド(シニア湯遊園)で開催され、県内外から14チーム約180人が参加しました。

9日の歓迎セレクションが、温泉神社イベント広場で開催され、ゆるパースで日本一になった「ちくわん」も駆けつけました。日奈久の有志が集まり、準備から後片付けまで奮闘しました。

また10日には、婦人会が早朝より準備したご飯と豚汁が振る舞われました。全国のいろんな大会に参加している名古屋チームの皆さんから、「日奈久の大会は、地域の様々な団体や住民の方々が協力して、大会を盛り上げられていて、他(例がないくらい)のもてなしで本当に感謝しています。続けて頂きたい限り喜んで参加します」と感謝と労いの言葉をいただきました。関係の皆様さん大変お疲れ様でした。

初期の頃は30数人、出品数50点を越えることもありましたが、高齢化が進み会員が減少したので、日奈久で仕事をしている(していた)人も出品対象者になっています。「来年も興味で作品を作っている方などは奮ってご参加ください」と主催する日奈久美術愛好会(代表森田初男さん)では呼びかけています。



日本一の「ちくわん」登場

婦人会より温かいおもてなし

### 日奈久小学校 150周年の部屋6 人文字の撮影協力に感謝

11月16日(土)に日奈久小・中連動場においてドローンで人文字の撮影が行われました。

小学生・職員・保護者はもちろん、みずほ保育園児、中学生、婦人会、敬老会の参加があり、「日奈久小150」



ドローンに手を振る人々



ドローンで撮影された人文字

ばんべい湯からの休館日のお知らせ  
 次回の休館日は  
**12月18日**  
**水曜日**です。  
 ※17日大曜日とクールズ業務の受け入れのため  
 ※毎月第3大曜日が休館日です。  
 (祝日の場合は要確認)



剪定作業を進める保護者有志

いる時に事務室に引換券を提出し、クリアファイルを受け取ってください。協賛金は、11月15日(金)締め切りで5万7千700円集まりました。皆様のご協力のおかげです。ありがとうございました。

また、日奈久小学校の校庭の樹木の剪定が保護者有志の協力で進められ、うそをついていた森が、明るく子供たちが集まる場所となりました。子供たちの声が弾んでいます。

### 今年もやります！日奈久温泉 晩白柚風呂

12月14日(土)～1月31日(金)

冬の風物詩となりました「日奈久温泉の晩白柚風呂」。種田山頭火も絶賛した日奈久の「心まであたたまる温泉」と八代特産の「晩白柚」のさわやかな香りをお楽しみください。実施期間は施設によって異なります。営業状況等は、各施設にお問い合わせください。

旅館名	電話番号
あたりし屋旅館	38-0213 (市外局番0965以下同じ)
金波楼(3月末まで)	38-0611
不知火ホテル	38-0414
浜鶴旅館	38-0103
ひらやホテル	38-0015
柳屋旅館	38-0125
ばんべい湯	38-0617
(1月26日までの土、日、祝日のみ)	
【宿泊者のみ】	
鏡屋旅館	38-0026
新浜旅館	38-0838

皆様のお越しをお待ちしています

11月2日(土)日奈久ゆめ倉庫において「日奈久小祭り」のこのこえを原田さん(八代市)と白石さん(山下町在住)の二人が中心となって開催され、たくさんのお子様連れで賑わいました。



廃棄野菜を活用した有機肥料づくり



たくさんの人で賑わう「このこえ」

### 第2回「日奈久小祭り」開催 温泉神社では「いちきしま姫命映画祭」

午後からは、マンドリンの演奏なども行われました。あいくの雨でしたが、たくさんの方が参加があり、ゆめ倉庫が活気に満ちた空間になっていました。

日奈久温泉神社では、「いちきしま姫命映画祭」が上映されました。映画内容は、環境再生医の矢野智徳さんが大地と向き合い続ける3年間の日々の取組でした。上映が終わると自然に拍手が起りました。感動に包まれた101分でした。

### 今年も「ひなぐの灯り」で年越しを

年末恒例の温泉神社の「ひなぐの灯り」が今年も点灯されます。小林宮司他有志の「火文字」と住民自治会イベント部の「彫刻竹灯籠」が設置されます。今年も日奈久小学校150周年記念事業で小学生達が製作した竹灯籠も展示されます。

◆期日 12月30日(月)から1月3日(金)まで(予定)

◆場所 日奈久温泉イベント広場(温泉神社)

どうぞご覧ください。

昨年の「ひなぐの灯り」より

(広告欄)